

# *Pétrocaribe: un instrument de lutte contre la pauvreté*

---



Par María Josefina Arce

Pétrocaribe, fondé il y a 9 ans, a permis à ses membres de faire des pas importants en matière d'indépendance et de sécurité énergétique. Un total de 301 millions de barils de pétrole et de dérivés ont été fournis depuis le Venezuela, ce qui a permis une couverture de plus de 45% de la demande des 19 pays qui forment ce mécanisme.

Des études réalisées par plusieurs agences soulignent que si Pétrocaribe n'existait pas, les pays les plus petits et pauvres de la Caraïbe et de l'Amérique Centrale auraient succombé à la crise mondiale déclenchée en 2008.

Le renforcement de ce mécanisme d'intégration, a été constaté à la 14<sup>e</sup> réunion du Conseil des Ministres. En 2007, Pétrocaribe fournissait 56 000 barils de pétrole et des dérivés par jour. Ce chiffre s'élève actuellement à plus de 100 000.

Ce bloc énergétique a dépassé le cadre énergétique. Comme l'a bien souligné à cette réunion, le ministre vénézuélien des Affaires étrangères, Rafael Ramírez, il est devenu un important instrument de développement qui travaille pour promouvoir l'égalité, pour surmonter la pauvreté, Pétrocaribe est devenu un mécanisme d'échange et la fraternité entre les peuples.

Pétrocaribe a investi près de 4 milliards de dollars dans plus de 432 programmes sociaux ou dans la création d'entreprises mixtes dont ont bénéficié tous les membres.

On a appris, à la rencontre de Caracas, qu'alors qu'en 2005 le PIB de la totalité des pays qui ont adhéré Pétrocaribe était de 269 milliards de dollars, en 2012 ce chiffre a atteint 355 milliards, ce qui équivaut à une croissance de 24,3%, ce qui est une preuve des pas faits sur le plan du développement économique et social, de souveraineté et d'auto-détermination.

L'initiative de continuer à consentir des efforts conjoints pour donner davantage de bien être aux peuples des 19 nations, à partir de la création du Plan contre la pauvreté Hugo Chávez.

Ce programme, qui rend hommage au président défunt du Venezuela et principal promoteur de PETROCARIBE, a pour but d'impulser le développement intégral des pays membres, il est en même temps la matérialisation d'un projet de la FAO, l'Organisation des Nations Unies pour l'Alimentation et l'Agriculture, pour lutter contre la pauvreté.

En juin 2013 l'établissement d'une Zone économique, au delà de la coopération dans le domaine énergétique, qui était à l'origine de la fondation de ce bloc. Les échanges dans les domaines du transport, des communications, du tourisme, du commerce, du social et de la culture y sont promus.

PETROCARIBE a pour but, en ce 10<sup>e</sup> anniversaire, de continuer à se consolider en tant qu'espace commun pour des échanges justes et équitables, un espace de lutte contre la pauvreté.



**Radio Habana Cuba**